

Daniel Zauza

Sector norte de urbe paceña requiere obras

El vicedecano de la carrera de Arquitectura de la Universidad Mayor de San Andrés (UMSA), Daniel Zauza, sostuvo que el sector norte de La Paz, a diferencia del sur, requiere mayor atención por sus grandes necesidades urbanísticas.

Declaró que cuando se visitan las calles del llamado Casco Viejo, pareciera que se habría ingresado en la máquina del tiempo y se hubiera retrocedido, "éste es un contraste de la realidad del Siglo XXI", acotó.

En sus criterios, la ciudad debería ser un espacio motivante que a simple vista ofrezca a los habitantes una visión de futuro, un lugar humanamente perceptible, claro y en lo posible equilibrado.

Recomendó que la ciudad se edifique sobre bases sólidas y una vez que se promueva una situación, se promueva un orden urbano para evitar el caos.

• Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo

Presentan plan para bajar muerte materna en el país

Con la finalidad de reducir la mortalidad materna en el país, fue presentado ayer un plan de acción inmediato por el Ministerio de Salud que busca bajar las muertes maternas de 140 a 104 como parte del cumplimiento de las Metas del Milenio.

La responsable de Salud Sexual y Reproductiva del Servicio Departamental de Salud (Sedes), Nancy Castillo, explicó también que el otro objetivo de esa iniciativa es reducir las cifras de fallecimientos en tres cuartas partes.

Por su parte, la oficial del proyecto del Fondo de Población de Naciones Unidas, Tania Alvarez, dijo que el plan está orientado a la ejecución de tareas como la creación de un entorno favorable para la salud materna e incluso perinatal y neonatal.

• Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

Cívicos repudian actos violentos contra indígenas

El Comité Cívico del Beni cumplió ayer un paro de 24 horas en repudio a los actos violentos que sufrieron los indígenas de tierras bajas en La Paz por parte del Gobierno, según Erbol.

En la noche del pasado lunes, la junta de vecinos decidió la medida de paralización de las actividades comerciales, educativas y administrativas en todo el departamento. La única institución que manifestó su rechazo al paro fue la Gobernación Departamental, afín al partido del gobierno.

El vicepresidente del Comité Cívico del Beni, Ignacio Ribera, aseguró que la paralización de actividades fue efectiva en las ciudades de Riberalta y Guayaramerín, además en una parte de la provincia Ballivián. En la ciudad de Trinidad un 80% de la población paralizó sus actividades.

• Inf. Pág. 8, 4to. Cuerpo

Adjudicaciones en YPFB con huellas de corrupción

• Está en duda la transparencia del proceso de adjudicación para construir las plantas separadoras de líquidos de Río Grande y Gran Chaco; dos de los implicados están en la cárcel.



EVO MORALES Y CARLOS VILLEGAS JUNTOS EL 27 DE DICIEMBRE DE 2011 DURANTE LA ENTREGA DE 84 VEHÍCULOS PARA TRABAJOS OPERATIVOS DE YPFB. UNA DE ESTAS MOVILIDADES FUE CHOCADA POR GERSON ROJAS.

Tras descubrirse que dos altos ejecutivos de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), ahora en prisión, el Ministerio Público revisará las adjudicaciones por más de 770 millones de dólares. Tomando en cuenta que la planta Gran Chaco tiene un costo de 608 millones de dólares y la planta Río Grande 163 millones de dólares.

El exgerente nacional de Plantas de Separación de Líquidos, Gerson Rojas Terán, quien según sus declaraciones, tenía la confianza del presidente de la estatal, Carlos Villegas; y Agustín Ugarte Méndez, miembro de la comisión calificadora, fueron apresados. El primero está internado en Palmasola y el segundo en celdas de la Fuerza Especial de Lucha Contra el Crimen.

Los fiscales expresaron que ambos ejecutivos de YPFB habrían mantenido una estrecha relación de amistad y aumentaban los puntos de montos para las licitaciones con el fin de favorecerse con miles de dólares. "No otra cosa significa que ellos tengan cajas de seguridad en bancos donde cada día crecía de forma alarmante su patrimonio con dinero del Estado", expresó Candia.

Rojas aseguró en su declaración informativa que el día que chocó el automóvil estatal estaba en función oficial, pues gestionaba la compra de un terreno, tarea coordinada con el presidente de la estatal petrolera, Carlos Villegas.

• Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

Indígenas del Tipnis trasladan el escenario de lucha a su territorio

Después de 14 días de vigilia los integrantes de la novena marcha indígena retornarán a sus comunidades en las próximas horas, con el objetivo de trasladar la defensa de su territorio a sus regiones.

"No vamos a retornar, vamos a trasladar nuestra lucha a nuestro territorio y ahí continuaremos la resistencia. Toda acción que suceda en el terreno es de responsabilidad del Gobierno", citó el presidente de la Subcentral del Tipnis, Fernando Vargas.

Mientras los que aguantaron la larga travesía y estadía tuvieron palabras de elogio para los paceños solidarios y más de uno dio rienda suelta a su estado anímico derramando lágrimas y agradecimientos, mientras otros deploraban la insensibilidad del presidente Morales.

• Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo



EL RETORNO DEL GRUPO PERSEVERANTE, QUE DIO POR CONCLUIDA UNA ETAPA, ESPERARÁ EN SU TERRITORIO CON UNA NUEVA ESTRATEGIA RECLAMANDO SUS DERECHOS.

OEA no suspende a Paraguay por sustituir a Lugo

La Organización de Estados Americanos (OEA), decidió no suspender a Paraguay por la destitución del presidente Fernando Lugo, como lo hicieron Unasur y Mercosur, para evitar un "sufrimiento" al pueblo de ese país, según el secretario general José Miguel Insulza.

Por el contrario, Insulza propuso conformar una misión de la OEA que promueva el diálogo en el país y acompañe los preparativos de las elecciones generales de abril de 2013.

La misión vigilará "el respeto de las garantías necesarias para que todos puedan competir en igualdad de condiciones", evitar represalias contra el expresidente Lugo e impulsar un debate sobre normas que rigen los juicios políticos.

El canciller de Paraguay, José Félix Fernández, calificó de positiva para su país la reunión del consejo permanente de la OEA y dijo estar de acuerdo con las recomendaciones de Insulza.

• Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

Mallku Khota pasó a manos del Estado



COMUNARIOS DE SAN PEDRO DE BUENA VISTA Y SACACA DIERON POR FINALIZADO EL CONFLICTO EN EL NORTE POTOSÍ EN PALACIO DE GOBIERNO.

Con la suscripción de un acuerdo entre comunarios y el presidente Evo Morales, la concesión minera de Mallku Khota a la empresa canadiense South American Silver fue revertida ayer al Estado.

Tras haber entablado un diálogo desde las seis de la mañana y declarar un cuarto intermedio al medio día, las negociaciones entre comunarios de Mallku Khota y el Gobierno Central, desencadenaron en la firma de un acuerdo que logró un convenio entre comunarios confrontados a raíz del trabajo que realizaba la empresa canadiense en la región.

• Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

Hoy en Cine Mundo



Mi semana con Marilyn

En un relato a la vez cómico y conmovedor, Mi semana con Marilyn, uno de los estrenos más importantes de mañana jueves en nuestro medio, ofrece un punto de vista íntimo y poco conocido del ícono de Hollywood, trazando la breve y emotiva relación que estableció con un hombre que pareció comprenderla mejor que nadie.

La actriz nominada al Premio Oscar, Michelle Williams fue la elegida para interpretar a Marilyn, mientras que para personificar a Colin Clark, la producción escogió a Eddie Redmayne.

NO RESPETAR EL ESFUERZO Y EL TRABAJO, ES PONER EN RIESGO EL FUTURO DEL PAÍS.

Hoy se cumplen...



...desde que se expropiaron arbitrariamente las acciones que Soboce compró legalmente en Fancesa. Los responsables de este abuso, aún no han determinado el monto de la indemnización y no han pagado un solo centavo.



Sólidos Cimientos para Bolivia